

Conferencia Matutina



15 DE ABRIL DE 2025

**CLAUDIA
SHEINBAUM
PARDO
PRESIDENTA**

INVITADOS

- Julio Berdegué Sacristán, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural.
- David Kershenobich Stalnikowitz, secretario de Salud de México.
- Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS.
- Martí Batres Guadarrama, director general del ISSSTE.

PUNTOS RELEVANTES

Aranceles al jitomate mexicano

Sobre la cuota compensatoria a exportadores de jitomate mexicano del 20.91% que se empezará a aplicar el 14 de julio de este año, anunciada ayer por el Departamento de Comercio de EUA, Julio Berdegué, titular de la Sader, explicó que desde hace varios años se han realizado cinco acuerdos de suspensión de una investigación antidumping, cuyo último fue en 2019; aclaró que esto no es parte de los aranceles que se han estado discutiendo, por lo que iniciará conversaciones con el gobierno de EUA para que sea retirada la medida.

Agregó que México tiene dos investigaciones activas antidumping, una contra las exportaciones del pollo de EUA y otra contra las de cerdo estadounidense.

Medidas antidumping

Julio Berdegué, secretario de la Sader, explicó que la aplicación de medidas antidumping al pollo proveniente de EUA se ha postergado por consideraciones sanitarias, aunque no se descarta su activación. Por su parte, la presidenta, Claudia Sheinbaum, reprochó que el gobierno mexicano no fue notificado del arancel al jitomate, sino únicamente los abogados de los productores; negó que exista dumping en ese caso y afirmó que el jitomate mexicano no tiene sustituto en el mercado estadounidense, por lo que se está a la espera de la notificación oficial.

Control sanitario de ganado

Julio Berdegué expuso que se detectaron irregularidades sanitarias en Chiapas, especialmente en la detección del gusano barrenador y en un mercado negro de aretes de identificación de ganado, por lo que el Gobierno Federal asumió el control de estos procesos a través de Senasica; por su parte, la presidenta señaló que muchos servicios estaban terciarizados, pero que ahora el gobierno garantiza la revisión adecuada del ganado.

Deuda de agua

La presidenta, Claudia Sheinbaum, informó que el titular de la Sader mantiene diálogo con su homóloga en EUA sobre el tema del agua fronteriza; aclaró que no se está cediendo el líquido al país vecino y que la entrega se mantiene conforme al acuerdo, tras una suspensión previa por sequía.

Programa "Salud casa por casa"

Ariadna Montiel, titular de Bienestar, informó que el programa "Salud casa por casa" registra un avance del 59.7%, con más de 7,316,263 personas registradas de una meta de 12.2 millones; detalló que el protocolo de registro incluye historia clínica, detección de enfermedades y clasificación de los beneficiarios en cuatro grupos, según su nivel de salud y dependencia.

Panorama actual del sarampión en México

David Kershenobich, secretario de Salud, informó que se han detectado 362 casos de sarampión en México, de los cuales 347 se concentran en Chihuahua, en donde se han reportado cinco

hospitalizaciones y una defunción; a nivel nacional, dijo que se han aplicado 715,277 vacunas contra el sarampión entre enero y marzo de 2025. Reiteró la importancia de la vacunación, cuyo esquema está dirigido a menores de 1 a 9 años, personas de 10 a 39 años y personal de salud; mientras que el esquema de vacunación contra la tosferina es para menores (1-7 años) y mujeres embarazadas.

Plan 2025 de adquisición de equipo electromecánico IMSS

Zoé Robledo, titular del IMSS, se refirió al plan 2025 de adquisición de equipo electromecánico del IMSS, el cual contempla una inversión de 10,494 millones de pesos, e incluye la compra de 938 torres de enfriamiento, 23 mil 592 sistemas de supresión de incendios, 179 elevadores, 144 equipos de casa de máquinas y 213 equipos para plantas de lavado.

Jornada Laboral

Martí Batres, director general del ISSSTE, informó que el programa de "Ampliación voluntaria de la jornada laboral de 6 a 8 horas", ha recibido 7,950 solicitudes desde el 31 de marzo; resaltó que la convocatoria está vigente hasta el 25 de abril y busca fortalecer los servicios del instituto, así como mejorar los ingresos y condiciones de jubilación de los trabajadores. Refirió que la inversión anual estimada para este programa es de hasta 3,500 millones de pesos.

Birmex

La presidenta informó que continúan las investigaciones sobre el caso de corrupción en la compra de medicamentos por parte de BIRMEX, las cuales están a cargo de la Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno. Reiteró que el objetivo es adquirir los medicamentos directamente de los productores a buen precio y con rapidez para asegurar su disponibilidad en centros de salud y hospitales.

Reforma en materia de aduanas

La presidenta anunció que presentará una reforma en materia de aduanas para transparentar la cadena de responsabilidad y regular a los agentes aduanales; destacó que la recaudación aduanal ha aumentado en 83 mil millones de pesos en 2025, alcanzando un total anual de 1.2 billones. Agregó que es necesario reformar al Tribunal de Justicia Administrativa.

Banco Azteca

La presidenta reveló que Banco Azteca ya no participa en la recepción de pagos de impuestos para la Tesorería, denunció que algunos bancos retienen el dinero temporalmente para beneficiarse de los intereses antes de entregarlo a la Federación.

Instituto Nacional de Migración

Informó que a partir del 1 de mayo, Sergio Salomón tomará la titularidad del Instituto Nacional de Migración.

Secretaría de Ciencia, Tecnología, Innovación y Humanidades

La mandataria dijo que Rosaura Ruiz Gutiérrez, titular de la Secretaría de Ciencia, Tecnología, Innovación y Humanidades, trabaja en varios proyectos clave como: la expansión de la Universidad Nacional Rosario Castellanos con un campus por estado; un esquema de coordinación científica para unir esfuerzos entre instituciones; y el desarrollo de tecnología como el vehículo Olinia, semiconductores, drones y satélites.

Laboratorio Nacional de Inteligencia Artificial

La presidenta informó que presentará la propuesta para crear el Laboratorio Nacional de Inteligencia Artificial, un proyecto encomendado a la Agencia Digital.

Prohibición de comida chatarra

Claudia Sheinbaum dijo que es fundamental que niñas y niños mantengan una alimentación saludable, por eso debe continuar la campaña para crear conciencia sobre los efectos negativos que los dulces y la comida chatarra pueden tener en la salud.